

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE NOVIEMBRE DE 1809.

PRUSIA.

Berlin 16 de octubre.

Se ha extendido la voz de que el viage repentino del ministro de Negocios extranjeros conde de Goltz á Königsberg, ha sido á consecuencia de ciertas proposiciones de suma importancia que ha hecho al gobierno prusiano una gran potencia extranjera, con cuyo motivo el Rei ha determinado juntar un consejo de ministros, que presidirá S. M. en persona, en el qual se tratará sobre el contenido de dichas proposiciones.

El Rei ha aprobado el nuevo proyecto de rentas propuesto por el ministro de este ramo Mr. de Altenstein. En virtud del nuevo plan las cédulas de tesorería se sacarán fuera de la circulacion, y serán reemplazadas por otro papel-monedá de nueva creacion, cuyo crédito se sostendrá probablemente, pues tendrá por hipoteca los bienes, tierras y posesiones reales. Desde el momento en que empiece á circular este nuevo papel-monedá, el gobierno se encargará de pagar todos los intereses atrasados del banco y de la asociacion del comercio marítimo.

Desde principios de este mes ha empezado el pago de las pensiones civiles del estado, que estaba suspendido hace algun tiempo; con lo qual han logrado un grande alivio en sus necesidades, que ya eran grandes, muchas familias de esta capital.

Dentro de poco tiempo comenzará á organizarse nuestra guardia nacional. El presidente de la policía está encargado de llevar á efecto esta medida, como tambien de

que el servicio se reparta por igual entre todos los vecinos. El gobierno ha creído, y con razon, que este es el medio único de evitar las diferencias que continuamente habia entre la guardia cívica y los demas cuerpos de tropas.

El arreglo y sistema de contribuciones sobre las propiedades es uno de los objetos que mas llaman en el dia la atencion de nuestro gobierno. La dificultad mayor que hai que vencer en este punto es el apreciar en su justo valor las propiedades de cada uno de los particulares.

Se ha dado libertad á varias personas que estaban presas por sospechas de que habian pegado fuego á la iglesia de S. Pedro.

El gobierno ha hecho saber á las dos academias que hai aqui que en adelante habrá en esta capital una universidad.

El teniente general Arnim ha fallecido el 26 de setiembre anterior en sus haciendas de Fredenwald á la edad de 69 años.

AUSTRIA.

Viena 16 de octubre.

S. M. el Emperador Napoleon ha salido hoy de Schoembrunn: su comitiva se compone de los duques de Friul y de Róvigo, de los generales Rapp, Nansouti, Mouton y Durosnel; y de los señores Menneval, secretario privado de S. M., Bendi, Bo set y Germain, gentileshombres, Albe, coronel y gefe de la oficina tipográfica, y Ivant, médico-cirujano.

S. A. el príncipe de Neufchatel y de Wagram se ha quedado en Schoembrunn

encargado, segun dicen, por S. M. del mando en gefe del ejército.

La guardia imperial ha acabado de salir hoy por la mañana, y no queda en Schoem-brunn sino una parte de la guardia real italiana. Las tropas wurtemberguesas que ocupaban los campamentos de Doedlingen pasaron ayer los puentes para marchar á Krems por la orilla izquierda del Danubio.

Se estan destruyendo las obras de defensa de la cabeza del puente de Spitz. Mañana se volarán las fortificaciones de Viena, para lo qual se han hecho varias minas.

ALEMANIA.

Erlang 19 de octubre.

El duque de Abrantes recibió ayer en Baireuth la noticia de oficio de haberse firmado la paz, y al mismo tiempo recibió tambien la orden de marchar hacia el Rin con el octavo cuerpo de ejército, que está á sus órdenes. S. E. mandó que esta noticia se anunciase inmediatamente al público con salvas de artillería. El capitán Reinach ha venido hoy aquí desde Baireuth con la orden para que el regimiento de cazadores á caballo del gran ducado de Berg dexé sus acantonamientos, y salga mañana mismo para el Rin.

GRAN BRETAÑA.

Londres 15 de octubre.

Extracto de una carta de Flesinga del 13 de setiembre.

„De 840 hombres efectivos de que se componia nuestro batallon no nos quedan mas que 160. Los demas regimientos no han sido mas afortunados que este. El 6.^o ha quedado enteramente imposibilitado para continuar el servicio.

„Perdemos cerca de 200 hombres por mes. Sir Eire Coote ha dado aviso de que en caso de ataque no podria poner en marcha mas que la quarta parte del ejército.

„Hace algunos dias que se nos ha dicho

que Bonaparte estaba en Amberes á la cabeza de una esquadrilla inmensa. Trabajamos diariamente en las fortificaciones de Flesinga; pero en el estado de aniquilamiento en que nos encontramos, soi de parecer que nuestros trabajos servirán mas bien al enemigo que á nosotros. Dexaremos sin duda esta plaza en mejor estado que la encontramos; y en mi juicio seria una gran locura sacrificar nuestro ejército por conservar esta isla abominable.”

REINO DE ITALIA.

Milan 22 de octubre.

El ministro del Culto ha dirigido á los arzobispos y obispos del reino la circular siguiente:

„La paz gloriosa y digna del héroe que manda á la victoria, ajustada entre Francia y Austria, ha llenado cumplidamente nuestros deseos. El reconocimiento á tan alto beneficio nos llama á los templos del Omnipotente, para celebrar en presencia suya este feliz suceso por medio de un solemne *Te Deum*.

„En medio de la alegría general que un beneficio tan precioso derrama sobre la humanidad consolada, tan apreciable para toda la Italia, restituida por él á su tranquilidad y reposo, y tan feliz para el reino, pues aumenta su fuerza y su esplendor, los arzobispos y obispos no podrian menos de reunir sus esfuerzos, á fin de hacer mas augusta y magestuosa esta pública accion de gracias, que se verificará el domingo 29 de octubre en todas las catedrales y en todas las parroquias del reino.

„En dicho día se harán oraciones por el augusto é invencible Monarca que por nuevos prodigios ha triunfado de todos los obstáculos que se oponian al restablecimiento de la paz: se harán tambien oraciones por el excelente príncipe virei, que ha contribuido con su sabiduría y valor á los grandes sucesos de la guerra: por toda la augusta familia imperial y real, de cuya felicidad depende la prosperidad general; y

finalmente por tantos valientes soldados que han sufrido las fatigas honrosas de la guerra, y que han derramado su sangre en defensa de la patria comun. De este modo se logrará que por el esmero y buena diligencia de los señores obispos y párrocos sea esta ceremonia tan piadosa como respetable.
„Soi &c. Firmado = BOVARA.”

IMPERIO FRANCES.

Florenca 13 de octubre.

El sábado pasado hubo gran concurrencia en palacio, seguida de un magnífico baile, para celebrar los dias de S. M. el Rei de Westfalia.

El domingo último S. A. I. y R. la gran duquesa de Toscana, acompañada del príncipe Félix su esposo, ha pasado revista al regimiento de la *Tour d'Auvergne*, que ha maniobrado en presencia de estos dos augustos personajes. La gallardía de la tropa, y el numeroso concurso de espectadores, entre los cuales habia varias señoras de distincion, contribuyeron mucho á hacer vistosísima la parada; pero lo que causó todavía mas admiracion fue el ver á la princesa Napoleon á caballo, y en los brazos de la gran duquesa su madre, recorriendo ella las filas. El pueblo acudió precipitadamente por ver mas de cerca á esta augusta familia, que sabe unir á la magestad del trono la afabilidad y la dulzura compatibles con su esplendor.

Paris 29 de octubre.

El mariscal Nei, duque de Elchingen, ha llegado á Paris de vuelta de España.

Los dos regimientos de conscriptos de la guardia imperial, que estaban en Strasburgo, han pasado por Nanci el día 24, y vienen á esta capital.

Al pasar el Emperador por Bar de Ornain se detuvo hora y media en casa de la señora mariscal Oudinot, duquesa de Reggio. S. M. dió allí audiencia al señor Clerc, prefecto del departamento del Mosa, y al señor Pierre, corregidor de la ciudad.

Escriben de Mont de Marsan que el prefecto del departamento de las Landas ha mandado convocar en aquella ciudad para el 25 de este mes todas las guardias de honor de S. M. el Emperador y Rei organizadas en dicho departamento.

ESPAÑA.

Aranjuez 19 de noviembre.

El ejército de Andalucía, despues de reforzado por el de Extremadura, se habia aventurado á tomar posicion en Ocaña, y aun llegaron á lisonjearse sus gefes y la junta de Sevilla que podia tomar la ofensiva, pasando el Tajo mas arriba de Aranjuez.

El REI dexándolos por algunos dias en esta confianza, preparó la reunion de varios cuerpos del ejército con tal rapidez y oportunidad, que hoy al amanecer logró encontrar en la posicion de Ocaña á todo el citado ejército reunido y compuesto de unos 6000 hombres.

La accion principió por un fuerte cañoneo; pero decidido muy luego el ataque de la derecha de los enemigos, y dirigido en todas partes con la mayor maestría, la victoria de las armas de S. M. ha sido completa, y su resultado el de coger más de 1500 prisioneros, casi toda la artillería y lo equipages.

El alcance se seguia todavía esta noche, y segun opinan los mismos prisioneros, apenas se libertará otra tropa que parte de la caballería.

A pesar de tan glorioso y brillante resultado, el corazon del REI solo podria considerarlo completo si produxese la tranquilidad de la España, y le dexase trabajar para su felicidad.

Tal ha sido la suerte de ese ejército, ó por mejor decir, de esa multitud de hombres armados contra sus propios intereses y contra la felicidad de su patria, á quienes sus gefes presuntuosos conducian á la

capital del reino para hacerla teatro de todas las calamidades de la guerra. Un solo día, una sola batalla han bastado para disipar como el polvo esas turbas indisciplinadas, que la violencia y el engaño habían logrado reunir bajo las banderas de la insurrección, banderas que unos caudillos ambiciosos han enarbolado á nombre de la patria para servir á los intereses de una potencia extranjera, nuestra eterna enemiga. Pero esta victoria tan señalada y decisiva sería bien triste para todos los buenos y verdaderos españoles, si solo hubiese servido para teñir el suelo español con la sangre de sus hijos. El fruto principal de esta memorable jornada debe ser el de acabar de desengañar á los que aun puedan estar en el error el de reunir todas las voluntades y todos los corazones al rededor del trono, el de hacer detestar á los pérfidos isleños, que con su oro y sus intrigas han sido la causa de nuestra funesta revolución, y el de cerrar para siempre los oídos de los españoles á toda voz que no sea la de la paz, la unión, la lealtad y la sumisión al Soberano que la Providencia nos ha dado. Destruído el último esfuerzo que la junta de Sevilla ha podido hacer á costa de dexar desiertas y arruinadas las hermosas provincias que tiraniza, y que bien pronto serán arrancadas á su cetro de hierro, aniquilado para siempre el único ejército que la quedaba, desembarazada la Francia para muchos años de toda guerra continental, y disponiéndose el vencedor de las naciones á venir en persona á concluir la conquista de la España, si por desgracia hubiere todavía algunas provincias que quieran mas bien ser conquistadas que ponerse voluntariamente bajo la obediencia del REI; ¿habrá una sola persona tan necia ó insen-

sata que no conozca que toda resistencia ulterior es inútil, y que lo que un tiempo pudo llamarse, aunque equivocadamente, firmeza y valor, sería en adelante una desesperada obstinacion criminal á los ojos de la patria? ¡Ah! si los hombres, que han soplado entre nosotros el fuego de la guerra, pudiesen escuchar los gritos de su razon y de su conciencia; si quisiesen dar de mano á las sugerencias extranjeras y á los consejos de sus pasiones, ¡ cuántas lágrimas, cuántos males ahorrarian á su nacion, y qué servicio tan señalado harian á las generaciones venideras, si por una pronta sumision evitasen la triste suerte á que está expuesta la España! De lo que ellos hagan en este momento depende tal vez que esta nacion sea ó no una de las primeras del mundo. ¡Oxalá puedan nuestras voces, dictadas por el mas puro patriotismo, llegar á los oídos de todos aquellos á quienes las vicisitudes de la revolución han puesto en la precisa alternativa de evitar ó de consumir la ruina de su pais! ¡y oxalá piensen seriamente sobre lo que les decimos!

Madrid 21 de noviembre.

Ayer á las cinco y media de la tarde, esto es, á las 48 horas de su salida, entró el REI en esta capital, despues de haber destruido completamente un ejército de 60000 hombres. S. M. podría decir como César, *veni, vidi, vici.*

NOTA. En algunos exemplares de la gaceta de ayer, pág 1424, donde dice 3.º *Cede y abandona S. M. el Rei de Saxonia los distritos &c.*, debe decir 3.º *Cede y abandona á S. M. el Rei de Saxonia los distritos &c.*

EN LA IMPRENTA REAL.